



Communiqué de presse de la direction régionale de l'Insee Bourgogne-Franche-Comté

Les déplacements domicile-travail des frontaliers de l'Arc jurassien

En dix ans, le nombre de frontaliers français a fortement augmenté: plus 13 000 travailleurs supplémentaires effectuent des allers-retours quotidiens, et ce malgré les distances et le temps de trajet. En effet, la moitié de ces navetteurs pendulaires mettent plus de 42 minutes pour se rendre quotidiennement au travail et exercent à plus de 35 km de leur domicile. C'est 21 km de plus que les autres actifs de l'Arc jurassien français travaillant en dehors de leur commune de résidence. Les pôles industriels sont généralement situés à proximité de la frontière alors que l'emploi tertiaire se concentre quant à lui dans les grandes villes, plus éloignées. En lien avec ces orientations économiques, les parcours des frontaliers ouvriers sont généralement plus courts que ceux des frontaliers cadres.

août 2020

Des tronçons routiers très fréquentés à proximité des points de passage à la frontière

Estimation du nombre de travailleurs frontaliers résidant en France et se déplaçant en véhicule personnel par tronçon routier



Source : Insee, Recensement de la population 2016, Enquêtes 2014 à 2018, exploitation complémentaire ; distancier OpenStreetMap (traitement Insee)

Nous contacter :

Katy Lequin
Chargé de communication externe
Insee Bourgogne-Franche-Comté
Tél : 03.80.40.67.11 ou 06.63.30.50.36
Mél : dr25-communication-externe@insee.fr

Consulter la publication :

Sur le site de l'Ostaj:
<https://www.arcjurassien.org/ostaj/publications-et-analyses>



#BFC OR #BourgogneFrancheComtéfrom:InseeRegions